

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 70 (1961)
Heft: 6

Rubrik: Croix-Rouge de la jeunesse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

uomini a disposizione per i servizi d'assistenza sono ben pochi e alle donne, lo ricordiamo molto bene, cadono sulle spalle incombenze per le quali, spesso, non sono preparate.

Le esploratrici, con la loro formazione specialistica, si preuniscono da simili sorprese e si preparano a servire in ogni modo, in tutte le circostanze sia nel quadro dell'esercito, sia in quello dell'aiuto ai civili.

Per tale ragione pratica, e per lo spirito che le anima, la loro presenza nei Servizi Croce Rossa risulta particolarmente preziosa ed è di conseguenza molto apprezzata dalle autorità che si occupano dell'organizzazione di uno dei servizi tra i più delicati dell'esercito: quello che ricorda agli uomini, nel momento del pericolo e della disgrazia, che pur esistono, nel mondo, solidarietà, intelligenza di bene, amore. *i. c.*

CROIX-ROUGE DE LA JEUNESSE

Cours de sauvetage nautique 1961

A Lausanne, le cours de sauvetage nautique a été organisé en juillet à la piscine de Montchoisy par M. Bernard Dubosson, vice-président de la commission de la Croix-Rouge de la jeunesse de la Société pédagogique vaudoise, et le docteur Gabriel Duc, de l'Institut de physiologie de l'Université de Lausanne, avec l'appui de M. Maison, président de la section lausannoise de la Croix-Rouge suisse, et de la Direction des écoles de la ville de Lausanne. M. Ernest Maillard, chef des cours de l'Association cantonale vaudoise pour la natation en a assumé la direction technique avec le concours de Mme E. Tschumy, présidente de la section dames des samaritains de Lausanne. Vingt-quatre jeunes gens de Lausanne ont participé au cours et dix-sept d'entre eux obtenu leur brevet de «Jeune-Sauveteur»:

MM. Maxence Bonjour, Bernard Bula, Pierre Dutoit, Jean-Louis Feller, Pierre-Alain Maret, Christian Meier, Gilbert Rappin, Raymond Vodoz et Alain Vuagniaux;

Mesdemoiselles Jacqueline Bonzon, Anne Forestier, Francine Graf, Yvonne Miéville, Béatrice Odenwald, Claudine Rossiaud, Chantal Rouge et Antoinette Zuberbuhler.

*

A Morges, le cours de sauvetage a été organisé en juin - juillet par M. Roland Vuagniaux, délégué pour le district de Morges de la commission romande de la Croix-Rouge de la jeunesse de la Société pédagogique vaudoise, en collaboration avec les sections morgiennes de la Société de sauvetage du Léman et de l'Alliance suisse des Samaritains, le docteur J.-P. Cuénod et le pasteur Chapuis. MM. A. Laffely, A. Chatenoud, G. Probst, L. Martin et J.-L. Anthonet ont fonctionné comme instructeurs sauveteurs et M^{me} A. Meyer et M. Mages comme instructeurs samaritains. Vingt participants ont obtenu leur diplôme de «Jeune-Sauveteur» sur vingt-sept jeunes gens inscrits. Voici les noms de ceux et de celles qui ont réussi les épreuves finales:

MM. Gérard Cdme, Bernard Demenga, Claude Frieder, Jean-François Gander, Marcel Hess, François Jayet, Fritz Joos, Rodolphe Keller, Jean-Claude Marclay, Jean Metener, Roger Narr, Franck Perrottet, Kurt Ryman, Florian Tharin, André Wyss et Félix Wyss;

Mesdemoiselles Monique Barblan, Rose-Marie Besson, Claire-Lise Peter et Nicole Ravay.

*

Quant à Vevey, où 22 élèves s'étaient inscrits, 16 d'entre eux ont obtenu à fin juin leur brevet de «Jeune-Sauveteur». M. Léon Buttex, délégué pour le district de la commission de la Croix-Rouge de la jeunesse de la Société pédagogique avait organisé ce cours avec la collaboration de l'Association cantonale vaudoise pour la natation, représentée par M. E. Plu-

mettaz, instructeur, et de l'Alliance suisse des Samaritains, représentée par M. Mathias Treidel et par Mme Landry. Le docteur J.-J. Jaton, président de la section veveysanne de la Croix-Rouge suisse, fonctionnait comme médecin du cours. Voici les noms des nouveaux détenteurs du diplôme:

MM. Robert Dufour, Michel Gétaz, Francis Stadelmann, Michel von Burg, Eric Weber, Edouard Zahnd et Jacques Zenari;

Mesdemoiselles Gabrielle Burglé, Suzanne Cavegn, Anne-Marie Desponds, Hélène Hirt, Arlette Jaquet, Yvette Jossi, Anne Kohler, Beatrice Kohler et Lisette Pasche.

*

Enfants, ne fumez pas!

La Croix-Rouge de la Jeunesse projette le lancement d'une campagne visant à lutter contre la mauvaise habitude de fumer des cigarettes contractée par de très jeunes garçons.

Connaissez-vous...

L'ACTIVITE DE LA CROIX-ROUGE A PARIS?

Dans son édition de mai, la revue de la Croix-Rouge française, *Vie et bonté*, publie un rapport de M. George Ducellier sur l'activité du Conseil départemental de la Croix-Rouge de la Seine dont il est président. Le siège du Conseil est à Paris, il groupe 71 comités. La densité croissante de la population — l'agglomération parisienne, avec ses six millions d'habitants, représente le huitième de la population française à peu près — a multiplié les tâches de la Croix-Rouge.

La Croix-Rouge française possède trois hôpitaux dans la Seine:

— **L'hôpital des Peupliers**, dans le XIII^e, fondé en 1908, avec un service hospitalier de chirurgie de 110 lits, un dispensaire recevant annuellement 80 000 malades externes et un centre de protection maternelle et infantile avec service social suivant 3000 familles. Un service de thérapie sera créé en 1961.

— **L'hôpital Henry Dunant**, dans le XVI^e, dont l'origine remonte à la guerre de 1870, détruit par les bombardements en 1943 et reconstruit en 1945, puis transformé en 1949 puis en 1959, avec 110 lits.

— **L'hôpital Suzanne-Pérouse**, dans le XVII^e, fondé aux débuts du siècle, avec dispensaire, qui a reçu en 1960 716 opérés, et qui doit être agrandi.

Elle possède également un centre infantile dans le XVIII^e, trente-cinq dispensaires et trois écoles (Peupliers, Suzanne-Pérouse et Soulange-Bodin), ainsi que deux foyers pour les travailleurs nord-africains et un foyer pour les femmes musulmanes, un service d'urgence pour les accidents ou les calamités, un service d'ambulances automobiles et un service de dépistage de la tuberculose.